

In Situ - Faire voir et faire parler les métamorphoses du travail

La ville des jeunes travailleurs au foyer

Habitats-jeunes Clairvivre

14 bis rue de Roubaix, 42000 Saint-Etienne

Exposition - **du 16 mars au 9 avril 2017**
Projection-Débat - **16 mars 2017**

Les chercheurs du Centre Max Weber (UMR de recherche CNRS / Université Jean Monnet / Université de Lyon 2) présentent : In situ. Faire voir et faire parler des métamorphoses du travail, une opération de valorisation, de diffusion et d'expérimentation de recherche. Entre le 9 mars et le 9 avril 2017, l'opération s'empare de la thématique des mutations du travail de la prochaine Biennale internationale du design de Saint-Étienne.

Programme complet : <https://insitucmw.sciencesconf.org>

La ville des jeunes résidents au foyer

proposé par les enseignant.e.s Jonathan Bruter, Fabrice Gibilaro, Laurent Gregori, Pascale Pichon, Silvana Segapeli et les étudiant.e.s de la promotion 2016-2017 des deux parcours de Masters : Politiques sociales et développement territorial (Mention Intervention et développement social, UJM) & Espace public et ambiances (Mention Ville et environnement, ENSASE) avec la participation, lors de deux workshops, d'étudiants de l'ESADSE.

Ne pas posséder un « chez soi », venir d'ailleurs, vivre dans un centre d'hébergement : comment sont liées les mobilités du quotidien et le travail ou la formation professionnelle ? Comment lire l'expérience de la ville en marchant ? L'enquête pluridisciplinaire - sociologie, architecture, urbanisme - s'est déroulée d'octobre 2016 à mars 2017 auprès des jeunes résident.e.s du foyer Habitats-jeunes de Clairvivre. Les méthodes de l'approche sensible par les ambiances de la ville ont été mobilisées : parcours commentés des trajets quotidiens, cartes mentales pour interroger les frontières entre les lieux de travail et les lieux de la vie privée, entretiens, captations sonores... L'enquête a donné lieu à une mise en exposition de la démarche et des résultats.

Exposition : du 16 mars au 9 avril aux horaires d'ouverture du foyer

Lieu : Habitats-jeunes Clairvivre, 14 bis rue de Roubaix, 42000 Saint-Etienne



Les règles du jeu

Documentaire - Réalisé par Claudine Bories et Patrice Chagnard
106 min. - 2014

Êtes-vous Job ready ? Lolita n'aime pas sourire. Kevin ne sait pas se vendre. Hamid n'aime pas les chefs. Thierry parle wesh. Ils ont vingt ans. Ils sont sans diplôme. Ils cherchent du travail. Pendant six mois, les coachs d'un cabinet de placement vont leur enseigner le comportement et le langage qu'il faut avoir aujourd'hui pour décrocher un emploi. À travers cet apprentissage, le film révèle l'absurdité de ces nouvelles règles du jeu.

Débat animé par les étudiants de sociologie de l'université Jean Monnet, avec la sociologue Pascale Pichon



Date : 16 mars 2017

Horaires : 20h

Lieu : Habitats-jeunes Clairvivre, 14 bis rue de Roubaix, 42000 Saint-Etienne